
議会報告会開催結果 

  

 

 議会が町民にその活動状況について報告し説明責任を果たすとともに、政策形成を図る観点から町民

との懇談及び意見交換の場として「議会報告会」を開催しました。 

  

第１回目の報告会として、開催テーマである「開かれた議会運営」について、これまで議会改革等を進

めてきた内容を議会運営委員会委員長から報告がなされ、議会報告・議会改革等に対する意見交換、さら

には町政に関して意見交換を行いました。 

  

 皆様からいただいたご意見ご要望を今後の議会活動をにいかしてまいります。 

 

 

 開催日時   ： 令和元年１１月３０日（土）１４：００～１５：３５ 

 

 

 開催場所   ： 余市町中央公民館 ３階会議室 

 

  

 参加人数   ： １１０名（男６７名・女４３名） 

 

  

 開催状況   ： 議会報告会における参加者からの意見・・・・・Ｐ２ 

 アンケートの結果について・・・・・・・・・・Ｐ３～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－ １ － 



議会報告会における参加者からの意見 
 

１．議会報告に関する事項 
 

質     問     内     容 
 

答     弁     内     容 

月に１回でも意見を言える場をつくっていただき

たい。 

各団体又は各地区に分かれて議会報告会をすることも一

つの方法、課題として話し合います。 

議会広報と議会報告会との違いについて。 議会だよりは、定例会ごとに審議の結果を町民の皆様にお

知らせしておりますが、報告会は、町民の皆様の意見や要

望を実際お聞かせいただき、答弁できる範囲のことであれ

ばさせていただきます。 

議会が開かれている間、公的な場所にテレビで議会

の状況を中継できるような方策を。 

インターネット、有線であるとか議会の内容をお伝えでき

るよう今後、検討していきます。 

定例会開催のポスターは、議会の内容も含め掲示個

所をふやしてほしい。 

今公共施設７カ所、他に農協、漁協さん含め 14 カ所に

掲示しておりますが、皆様の目にとどまるような方法

で考えていきます。 

  

２．議会に関する事項  
 

質     問     内     容 
 

答     弁     内     容 

若い人の声を町政に反映させるため、議員定数を削

減できるのであれば削減し、その分を給料に上乗せ

するような検討を。 

全国的に議員のなり手不足が問題になっており、議員報酬

もそうですが、できれば議員やってみたいと思ってもらえ

るような議会になることも必要と思っています。 

議員定数問題で削減の意見があったが、最低でも余

市町議会では 20名くらいは必要、人口が減ったか

ら議員定数を減らすということは間違いである。 

町民の皆様の多様な意見に耳は傾けていきます。現状、ど

ういった定数が妥当なのか、これからも議会で議論を続け

ていきます。 

  

３．町政に関する事項 
本州で想定外の雨によって川が氾濫しているが、余市川の堤防はどのくらいの雨に耐えられるのか、１時間に何ミ

リぐらいか。 

災害の問題で何年も前から意見を出しているが一向に進んでいない。家につけられなかったら、各区会のところに

警報器をつけて聞こえるような方法をとってほしい。 

大雨、暴風時に広報車が回ってくるが、さっぱり聞こえない。 

公共施設、病院等は全面禁煙になっており、町庁舎、敷地内も全面禁煙になっていると思うが、どうなっているのか。 

道の駅は、地域の人たちの意見も耳に入れて、中途半端なものはつくってもらいたくない。議会側も安易に妥協し

てもらいたくない。 

道の駅は、町の中に経済効果が生まれるようお願いしたい。 

大川十字街のバス停がいつのまにか下がって、ますます使いにくくなっており。公民館の公園付近も考えてほしい。 

－ ２ － 



（３）回答者数（参加者数）

－１－

８９人 １１０人 ８０．９％

１．調査概要

（１）調査期日　令和元年１１月３０日（土）

（２）調査対象　余市町議会報告会　参加者

回答者数 参加者数 回収率

６０．９％ ３９．１％

（４）男女別内訳

男 女 合計

６７人 ４３人 １１０人

（５）年齢構成

20歳未満 20代 30代 40代 50代 60代 70歳以上 合計

５９人 １１０人－ － ３人 ６人 １６人 ２６人

（６）住所別内訳

大川町 栄町 黒川町 登町 入舟町 山田町 美園町

豊浜町 町外

２３人 ７人 ３７人 １人 ４人 ６人

議会報告会参加者へのアンケート結果

合計

５人 ３人 ３人 １１人 １人 １人 ３人 １１０人

５人

浜中町 沢町 港町 富沢町 梅川町

 

  

 

 

 

－ ３ － 



２．調査結果

１.あなたのお住まいはどちらですか？

２．あなたの性別は？

３．あなたの年齢は？

４．「議会報告会」は、どのように知りましたか？（複数回答可）

※その他として、「道新」、「友人・知人の誘い」

※その他として、「ＳＮＳ」、「口コミ」

５．「議会報告会」に参加を決めた理由は？（複数回答可）

※その他として、「初の開催なので」、「議会に興味」

※その他として、「活動報告を聞きたい」、「友人の誘い」など

山田町 美園町 浜中町

２人 ８９人

豊浜町 町外 合計

１人

－２－

６人 ４人 ４人

沢町 港町 富沢町 梅川町

８９人

２０歳未満 ２０代 ３０代 ４０代

５７人 ２４人 ８人

大川町 栄町 黒川町 入舟町

男性 合計

２人 ３人 １０人 １人

２１人 ６人 ２５人 ４人

女性 無回答

０人 ０人 ３人 ５人

合計

１人 ８９人

５０代 ６０代 ７０代以上 無回答

１３人 ２２人 ４５人

構成比

１１.２％

５１.４％

４.７％

①ポスター １２

③議会のホームページ

②チラシ

項　　目 回答数

５５

５

２１.５％

１１.２％

０.０％

１００.０％

項　　目 回答数 構成比

２３

１２

０

１０７計

無回答

⑤その他

④議員からの呼びかけ

③議会活動 ４２ ３２.８％

①報告内容 ４９ ３８.３％

②意見交換 ２１ １６.４％

計 １２８ １００.０％

④その他 １１ ８.６％

無回答 ５ ３.９％

①ポスター

11.2%

②チラシ

51.4%③議会のホームページ

4.7%

④議員からの

呼びかけ

21.5%

⑤その他

11.2%

①報告内容

38.3%

②意見交換

16.4%

③議会活動

32.8%

④その他

8.6%

無回答

3.9%

 

 

 

  

－ ４ － 



 

 

 

 

  

６．本日の議会報告会はいかがでしたか？

（１）開催日

（２）開催時間

（３）報告内容

（４）開催時期

※「①（　　）月頃がよい」として、「３月」３人、「４月」１人、

※「①（　　）月頃がよい」として、「５月」１人、「６月」２人、

※「①（　　）月頃がよい」として、「９月」３人、「１０月」１人、

※「①（　　）月頃がよい」として、「１１月」７人、「雪のないとき」１人、

※「①（　　）月頃がよい」として、「毎月」１人、「年３回又は半年ごと」１人

無回答 ２１ ２３.６％

計 ８９ １００.０％

②特にない ４７ ５２.８％

項　　目 回答数 構成比

①（　　）月頃がよい ２１ ２３.６％

無回答 ３７ ４１.６％

計 ８９ １００.０％

②わかりにくい ２３ ２５.８％

③どちらでもない １７ １９.１％

－３－

項　　目 構成比

項　　目 回答数 構成比

①わかりやすい

計 ８９ １００.０％

③午後がよい ５４ ６０.７％

無回答 １３ １４.６％

①夜間がよい １６ １８.０％

②午前がよい ６ ６.７％

８９ １００.０％

無回答 ８ ９.０％

１２ １３.５％

回答数

項　　目 回答数 構成比

①平日でもよい １３ １４.６％

②土・日がよい ４６ ５１.７％

③いつでもよい ２２ ２４.７％

計

①平日でもよい

14.6%

②土・日がよい

51.7%

③いつでもよい

24.7%

無回答

9.0%

①夜間がよい

18.0%

②午前がよい

6.7%

③午後がよい

60.7%

無回答

14.6%

①わかりやすい

13.5%

②わかりにくい

25.8%

③どちらでもない

19.1%

無回答

41.6%

①（ ）月頃がよい

23.6%

②特にない

52.8%

無回答

23.6%

－ ５ － 



６．本日の議会報告会はいかがでしたか？

（５）報告会全般

７．「町議会からの情報発信、情報公開」についてお聞かせください。

（１）議会だより

（２）議会のホームページ

－４－

②やや満足 ２１ ２３.６％

無回答 ９ １０.１％

計 ８９ １００.０％

②ときどき見ている １６ １８.０％

③見たことがない ４８ ５３.９％

項　　目 回答数 構成比

①見ている １６ １８.０％

無回答 ４ ４.５％

計 ８９ １００.０％

②ときどき読んでいる １７ １９.１％

③読んだことがない ０ ０.０％

項　　目 回答数 構成比

①読んでいる ６８ ７６.４％

無回答 ３４ ３８.２％

計 ８９ １００.０％

③不満 １４ １５.７％

④どちらでもない １２ １３.５％

項　　目 回答数 構成比

①満足 ８ ９.０％

①満足

9.0%

②やや満足

23.6%

③不満

15.7%
④どちらでもない

13.5%

無回答

38.2%

①読んでいる

76.4%

②ときどき

読んでいる

19.1%

無回答

4.5%

①見ている

18.0%

②ときどき見て

いる

18.0%③見たことがない

53.9%

無回答

10.1%

 

 

 

  

－ ６ － 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．今後、議会報告会で取り上げて欲しい「テーマ」
　　について、ご意見をお聞かせください。
　　（編集の関係上、内容は要約しております。）

・町民の要望を聞く場にしてほしい。

・議会運営に興味を持ってもらうためにも、各議員がどういう思いを持って

　議員活動をしているのか公表するのはいい。

・議会が現状をどう認識し、どう活性化を図っていくのか方向性を示して

　ほしい。

・議員の定数問題について。

・福祉のこと。

・一次産業や古くなっている公共施設の今後について。

・町道の整備について。

・余市町の将来計画について。

・災害問題について。

・災害時の訓練（高齢者の移動手段）について。

・「新道の駅」について。

９．最後に、町議会にご意見、要望などがありましたら、
　　お聞かせください。
　　（編集の関係上、内容は要約しております。）

【議会報告・議会改革に関するご意見等】

・有意義な報告会でした、次回も期待します。

・よい報告会でよかった。今後も続けてほしい。

・開かれた町政を求める、議会報告会を年数回の開催を要望。

・議員全員の出席で報告会を開くことはいいこと、これからも続けてもらい

　たい。

・余市をよくしようとする意見、要望があることがわかり、このような議会

　報告にこれからも参加したい。

・町の発展のため自由闊達な議論を進めてください。

・もう少しマイク調整が必要。

・このような取り組みはすばらしい、今後もオープンな議会になってほしい。

・対象40才以下など若手限定の対話や地区別で開いてもいい。

・もっと具体的な内容の報告会にしてほしい。

・議会用語は要らない、わかりやすい報告会にしてください。

・質問と答弁がかみ合っていない。

・時間が足りない、もっと伸ばしてほしい。

・オンラインで議会の動画が見られるように。

・傍聴人をふやす（夜間、日曜議会等）、議会を身近にする方法。

・インターネット中継を実現してほしい。

・司会進行をスムーズにしてほしい。

－５－
－ ７ － 



 

 

 

９．最後に、町議会にご意見、要望などがありましたら、
　　お聞かせください。
　　（編集の関係上、内容は要約しております。）

【議員定数に関する事項】

・定数問題の根本には何をやっているかわからない議員の存在があり、数の

　問題ではなく働きの問題です。

・定数について人口比の算出は意味があるとは思わない。

・人口減が続く中、議員が多く減らしてはという意見が多い。

【町政に関する事項】

・身障の会の事務局を役場でやってほしい。他町村ではほとんどが役所で

　やってくれています。

・魅力的な「道の駅」建設に向けて検討してください。

・高齢化で車の免許を返納する人が多くなり、町内循環バスを走らせて

　ほしい。

・事務的な言動だけでなく、もう少し町民の立場に立った会合も必要

　ではないか。

・在来線の廃止はやむなし、早期に代替輸送案を考慮すべき。

・余市で商売できる機運を高め、起業、企業誘致できるようにしてほしい。

－６－ 

 

－ ８ － 


